

# Перспективы развития административного процессуального законодательства в контексте рассмотрения судами электоральных споров

**ВОРОНИН ДМИТРИЙ ЮРЬЕВИЧ,**

действительный государственный советник Российской Федерации 3-го класса,  
член Комиссии по законодательству и государственному строительству Ассоциации юристов России,  
член Территориальной избирательной комиссии района Гольяново города Москвы  
*voroninmosobsud@yandex.ru*

Новая редакция ч. 4 ст. 93 Кодекса административного судопроизводства РФ Федеральным законом от 30 апреля 2021 г. № 115-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» стала логичным ответом законодателя на регулярно возникавшие вызовы участников избирательного процесса, обращавшихся в суды с заявлениями о защите своих избирательных прав и нередко злоупотреблявших своими процессуальными правами, связанными с отправкой документов в суд на разных стадиях процесса. В настоящей работе анализируется судебная практика в сфере защиты избирательных прав граждан в условиях действия обновленной нормы процессуального права, выявляются новые присущие ей и некоторым иным положениям процессуального и материального законов особенности.

Автор выражает признательность к.ю.н. Т.А.Шкляр за неоценимую помощь, идеи и вдохновение при подготовке настоящей статьи.

**Ключевые слова:** избирательные споры, судебная защита избирательных прав граждан, процессуальные сроки, продление процессуальных сроков, перенос процессуального срока, апелляционное обжалование, кассационное обжалование.

## **Development Prospects of Administrative Procedure Laws within the Context of Electoral Disputes Consideration by Courts**

**Dmitriy Yu. Voronin**, Class 3 Full State Counsellor of the Russian Federation, Member of the Commission for Legislation and State Building of the Association of Lawyers of Russia, Member of the Territorial Election Committee of the Golyanovo District of Moscow

The new revision of Part 4 of Article 93 of the Code of Administrative Court Proceedings of the Russian Federation provided for by Federal Law No. 115-FZ dated April 30, 2021, On Amendments to Separate Statutory Instruments of the Russian Federation has become a logical answer of the legislator to frequently arising challenges of the election process participants who addressed courts with applications to protect their electoral rights and often misused their procedural rights related to submitting documents to courts at various stages of the process. This paper analyzes the court practice in the area of protection of electoral rights of citizens in the setting of the updated procedural law norm being in effect, identifies new specific features typical of it and some other provisions of the procedural and substantive law.

The author expresses gratitude to the PhD in Law T.A.Shklyar for invaluable help, ideas and inspiration in the preparation of this article.

**Keywords:** electoral disputes, court protection of electoral rights of citizens, procedural terms, prolongation of procedural terms, shift of a procedural term, appeal, cassation.